

PENSER LE MOYEN ÂGE AUJOURD'HUI

Séminaire interdisciplinaire des doctorant·e·s médiévistes de Grenoble

Année 2019-2020

Qu'est-ce qu'être un jeune chercheur ou une jeune chercheuse médiéviste aujourd'hui? Quels outils sont les nôtres ? Quelles démarches nous guident ? De quels travaux sommes-nous les héritiers·ères ?

Depuis 2017, nous tâchons de réunir historien·ne·s, historien·ne·s de l'art, philosophes et littéraires de l'université de Grenoble autour de cet objet commun qu'est le Moyen Âge. Nous nous intéressons autant à la période que nous travaillons toutes et tous qu'à nos pratiques de recherches, avec la conviction que la mise en commun de nos savoirs, de nos sources et de nos méthodes de travail ne peut qu'être bénéfique.

ORGANISATION DU SÉMINAIRE

Nous nous réunissons **une fois par mois** en moyenne, pour des séances de deux heures, le **mercredi de 17h30 à 19h30, en B325, bâtiment Stendhal, Université Grenoble Alpes**. Un calendrier a été décidé collectivement, mais peut s'enrichir d'autres propositions de séances. Ces dernières peuvent être organisées selon des modalités variées:

- Séances consacrées à un ou une invité·e. Celui-ci ou celle-ci nous présente une intervention sur un thème de son choix donnant ensuite lieu à des discussions. Peuvent être invité·e·s des enseignant·e·s d'université, des chercheurs et chercheuses, mais également des conservateurs et conservatrices, bibliothécaires et autres professions pouvant être en lien avec le thème de nos séminaires (artisans, professionnels du spectacle).
- Séances thématiques. Deux ou trois intervenant·e·s proposent, sur un thème donné, des interventions de 20 à 25 minutes, suivies de discussions collectives. Le but étant ici de laisser la place aux doctorant·e·s et masterant·e·s.
- Tables rondes : discussions préparées autour d'un thème. Chacun·e propose des réflexions et un peu de bibliographie sur un sujet afin de pouvoir en débattre.

Toutes les séances seront coordonnées par une ou deux personnes la ou lesquelles changeront à chaque séance afin de répartir la charge de travail entre nous tous et toutes. Est entendu par « coordonner une séance » tout ou partie des actions suivantes :

- envoyer une bibliographie et un ou deux articles une semaine avant pour que chacun puisse en prendre connaissance et faire suivre l'information à l'équipe de gestion du site Moyen Âge interdisciplinaire à Grenoble.

- envoyer dans le même temps un déroulé de la séance en veillant à laisser au moins 30 minutes pour les échanges.

PLUS D 'INFORMATIONS

♣ penserlemoyenage@gmail.com

♣ maigre.hypotheses.org